

# Asturias llega a 250.000 casos de covid oficiales, pero los expertos apuntan a unos 400.000 reales

La cifra de mujeres infectadas es bastante superior a la de hombres ● Laviana, Gijón y Langreo son los concejos con tasas más altas

Pablo Álvarez Oviedo

¿Cuántos asturianos han pasado el covid hasta la fecha? Esta pregunta carece de una respuesta fiable a día de hoy. Lo que sí se sabe es que la cifra de contagiados que figura en los sistemas de información oficiales era de 247.648 hasta el pasado domingo. De donde se deduce que, en estos días, se está atravesando la frontera de los 250.000 en una comunidad autónoma que se mueve en el entorno del millón de habitantes.

**Casos no computados.** Que mucha gente ha pasado la infección por coronavirus sin que su caso haya sido contabilizado por los servicios sanitarios, es una evidencia. Tanta evidencia como que otros ni se han enterado de que el covid ha circulado por su organismo. ¿Cuántos son en total los habitantes del Principado infectados por el coronavirus en algún momento de esta pandemia? «Seguramente el número real oscila entre 400.000 y 500.000, pero es imposible saberlo», explicó ayer a este periódico Daniel López Acuña, médico especialista en epidemiología y ex alto cargo de la Organización Mundial de la Salud (OMS) acaudado en Asturias.

**Reinfectados.** Quizá la respuesta correcta podría darla un análisis de anticuerpos como el que se efectuó en toda España al final de la primera ola del covid. Por el momento, hay que tirar de aproximaciones. Y los matices son abundantes. Por ejemplo, un volumen apreciable de personas han estado infectadas dos o incluso más veces, un hecho que podría engrasar las cifras de manera artificiosa.

**Mayores de 60 años.** Sin embargo, el grueso de la incógnita se centra en los que han pasado la enfermedad sin saberlo o sin declararlo. Máxime porque, desde el pasado 28 de marzo, los organismos sanitarios solo contabilizan los casos en mayores de 60 años. Según el Ministerio de Sanidad y la Consejería de Salud del Principado —que manejan datos levemente discordantes—, de ese total de 247.648 infectados de coronavirus en Asturias, 70.603 tienen 60 años o más.

«La cantidad de reinfecciones es altísima», destaca el epidemiólogo Pedro Arcos

**Entre 325.000 y 500.000.** Por lo tanto, la gran pregunta que flota en el aire es la expresada al inicio de estas líneas: ¿Cuántos asturianos han pasado el covid hasta la fecha? Pedro Arcos, profesor de Epidemiología en la Universidad de Oviedo y asesor del grupo técnico de la OMS en emergencias sanitarias, apunta a niveles más bajos que los de Acuña: «Quizá el 30 por ciento más de los que indican las estadísticas oficiales». Es decir, unos 325.000. En cambio, la estimación de Mauricio Telenti, microbiólogo del Hospital Universitario Central de Asturias (HUCA), apunta bastante hacia arriba: «La cifra es muy elevada, quizás cerca del medio millón, o sea, la mi-

## Casos acumulados de covid por concejos

Datos hasta el 10 de julio de 2022

Concejo	Casos	Concejo	Casos
1.º Gijón	75.342	40.º Riosa	338
2.º Oviedo	50.727	41.º Candamo	332
3.º Avilés	20.004	42.º Las Regueras	329
4.º Siero	11.463	43.º Bimenes	323
5.º Langreo	10.387	44.º Boal	314
6.º Mieres	9.372	45.º Muros de Nalón	305
7.º Castrillón	5.471	46.º Allande	295
8.º Corvera de Asturias	4.095	47.º Cabrales	282
9.º S. M. R. A.	3.841	48.º Ribera de Arriba	279
10.º Laviana	3.598	49.º Tevera	219
11.º Villaviciosa	3.363	50.º Belmonte de Miranda	217
12.º Llanera	2.962	51.º Illas	216
13.º Lena	2.797	52.º Sobrescobio	196
14.º Carreño	2.710	53.º Sariego	191
15.º Aller	2.622	54.º Peñanellera Baja	190
16.º Cangas del Narcea	2.597	55.º Ribadedeva	182
17.º Llanes	2.544	56.º Quirós	173
18.º Gozón	2.539	57.º Villayón	171
19.º Valdés	2.267	58.º Caso	168
20.º Pravia	1.780	59.º Cabranes	142
21.º Grado	1.758	60.º Taramundi	142
22.º Tineo	1.557	61.º Grandas de Saline	139
23.º Navia	1.479	62.º Onís	133
24.º Piloña	1.364	63.º Proaza	119
25.º Parres	1.169	64.º Ibias	103
26.º Noreña	1.119	65.º Arnieva	98
27.º Cangas de Onís	1.088	66.º Somiedo	92
28.º Ribadesella	1.045	67.º Ponga	91
29.º Cudillero	974	68.º San Tirso de Abres	88
30.º Nava	963	69.º Degaña	86
31.º Soto del Barco	785	70.º Caravia	64
32.º Vegadeo	728	71.º Santa Eulalia de Oscos	59
33.º Salas	664	72.º Peñanellera Alta	51
34.º Tapia de Casariego	664	73.º Santo Adriano	40
35.º Castropol	655	74.º San Martín de Oscos	39
36.º El Franco	545	75.º Illano	34
37.º Colunga	533	76.º Villanueva de Oscos	30
38.º Coaña	471	77.º Pesoz	9
39.º Morcín	387	78.º Yernes y Tameza	8



Fuente: Observatorio de Salud en Asturias

tad de la población. Todos tenemos la experiencia actual de casos positivos a nuestro alrededor.

**La intensa séptima ola.** En efecto, resulta patente —y no está recogido en ningún registro regulado— que el volumen de contagiados en esta séptima ola, y en particular en mayo, junio y lo que va de julio, es muy abultado. Eso sí, con unas bajas tasas de casos graves y de ingresos en los hospitales, y más bajas aún de ingresos en unidades de cuidados intensivos (UCI).

López Acuña: «Muchas personas empiezan a quedar desprotegidas por el decaimiento de la eficacia vacunal»

**Cautelas.** Daniel López Acuña subraya que no conviene bajar la guardia: «Recordemos que hay aun muchas personas con riesgo de infectarse o reinfectarse, y muchas que empiezan a quedar desprotegidas por el decaimiento de la eficacia vacunal», destaca.

**Una variante muy transmisible.** Entre tanto, Pedro Arcos hace hincapié en que la subvariante del virus denominada BA.5 —dominante en la actualidad— muestra un número reproductivo básico (R0) que oscila entre 16 y 18. Este concepto (R0) expresa cuántas personas en promedio pueden ser infectadas por un contagiado anterior durante el tiempo que es infectante. Según el profesor Arcos, el R0 de la cepa actual «es notablemente superior al de las anteriores variantes ómicron». Este aumento y el hecho de que BA.5 es capaz de sortear la protección de las vacunas actuales «explica la altísima cifra de infecciones, que en su mayoría son en realidad reinfecciones de personas que ya se habían infectado la pasada Navidad».

**Más mujeres.** Si los 247.648 casos de covid registrados oficialmente en Asturias se desglosan por sexos, se observa que 112.300 corresponden a varones y una cantidad sensiblemente superior, 135.400, a mujeres.

**Entre Laviana y Yernes y Tameza.** Si se desagregan por territorios, se constata que los concejos con mayores tasas de contagiados son Laviana (28,21 por ciento de la población), Gijón (28,02 por ciento) y Langreo (26,85 por ciento). En el extremo opuesto, Yernes y Tameza es el municipio con menor población infectada: solo el 6,25 por ciento de los habitantes. En el conjunto de Asturias, el índice de infectados es del 24,48 por ciento.

## CLUB PRENSA ASTURIANA

Directora: María José Iglesias

### 19.30 h CHARLA-COLOQUIO

#### El ajedrez y la gestión de las altas capacidades

Intervienen: Félix Ruiz y José Luis Pérez, autores del libro «A mí no me parece. Casos prácticos para comprender la alta capacidad»; Sergio Arce, miembro de APADAC (Asociación de Padres de Alumnos de Altas Capacidades de Asturias), padre de dos alumnos ajedrecistas con altas capacidades.

Presenta: Juan Alberto Llaneza, director técnico del club de ajedrez Ciudad Naranco y profesor de APADAC.

Entrada libre hasta completar aforo



www.lne.es



HOY, VIERNES